

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 4 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 12 minutos, y se pone á las 6 horas y 56 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**FESTIVIDAD DE MAÑANA.**—La Asuncion de la Santísima Virgen María, Madre de Dios.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—San Alipio, obispo, en Tagaste del Africa.

San Tarsicio, acólito, en Roma en la via Apia, al cual encontraron los paganos que llevaba el santísimo Sacramento; y aunque procuraron averiguar que cosa llevaba, nunca lo quiso descubrir, teniendo por cosa indigna entregar las margaritas á los puecos; y quiso más ser primero muerto á pedradas y á palos. Los sacrilegos pesquisidores, despues de muerto, no hallaron en sus manos ni en el vestido ninguna partícula del Sacramento: los cristianos recogieron el cuerpo, y le dieron honrosa sepultura en el cementerio de Calixto.

**CULTOS.**—Mañana jueves.—En Santa Catalina de Sena continuarán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis; á las diez la misa mayor con música y sermon que dirá D. Félix Campins. Por la tarde, á las siete, se rezará una parte del Santo Rosario, despues tendrá lugar un devoto ejercicio con música, y la reserva.

En la Catedral se conmemorará la festividad de la Asuncion de la Virgen con misa mayor y sermon por el M. I. Sr. D. Matías Compañy. Por la tarde los actos de coro y despues la procesion de costumbre.

En San Nicolas, á las siete, comunión general por los asociados á la Felicitacion Sabatina. Al anochece el ejercicio Sabatino, con música.

En la Real Capilla de Palacio, á las nueve y media, rogativa por el Romano Pontífice, misa, Salve á la Virgen del Carmen con solemnidad y á la Virgen de los Dolores, á la intencion de una persona devota, por sufragio del alma del P. Francisco Caldentey, Dominico, de D. Rafael, párroco que fué de Santa María y de D. Juan, Pbro. de la Comunidad de la parroquial de Manacor, hermanos, sacerdotes ilustrados, celosos y ejemplares, que fallecieron en el Señor en esta Isla.

En Santa Fe, á las cuatro y media de la tarde, se continuará la novena del Buen Camino, predicando D. Mignel Ferrer.—En este día se puede ganar indulgencia plenaria por todos los asociados, concedida por el Papa Leon XIII, visitando esta iglesia, previos los Sacramentos de confesion y comunión, y rogando al Señor segun la mente de Su Santidad.

En Santa Clara, al anochece, el ejercicio dedicado á la Asuncion.

**CORTE DE MARÍA.**—En la Catedral, á la Virgen de la Asuncion.

**Viernes.**—En Santa Catalina de Sena concluirán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; á las diez misa mayor. Al anochece se rezará una parte del Santo Rosario, ejercicio con música, *Te-Deum* á toda orquesta y la reserva.

En San Francisco se celebrará la fiesta de San Roque patron de los Terciarios; á las diez la misa mayor con sermon por el P. Melchor Plánas.

En Santa Cruz, al anochece, el ejercicio del Corazon de Jesus.

En San Jaime, al anochece, la adoracion de las cinco Llagas.

**CORTE DE MARÍA.**—En las Teresas, á la Virgen del Carmen.

## INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

La abolicion de la esclavitud.

### ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, porque cese esa afrenta de la humanidad que se llama esclavitud, y todos los hombres gocen de la verdadera libertad de los hijos de Dios.

### PROPÓSITO.

Romper las cadenas de los propios pecados y malos hábitos que hacen al hombre esclavo del demonio.

## SECCION EXTRANJERA.

### OTRA VÍCTIMA.

Con este epigrafe publica el periódico *La Voz de la Iglesia*, que ve la luz pública en Buenos Aires, lo que transcribimos á continuacion:

«Ayer era un distinguido sacerdote del clero cordobés que pagaba con su libertad el enorme crimen de haber administrado un sacramento de la Iglesia; hoy es un funcionario civil que por haberse permitido opinar contra las arbitrariedades del liberalismo oficial, se ve humillado y exonerado ignominiosamente de su cargo.

Es el agente fiscal de Córdoba, el Dr. Moscoso. No lo dudamos, habrá quien aplauda este atentado, no sólo entre la prensa oficial, sino tambien entre la de oposicion, porque, como tantas veces lo hemos repetido, tratándose de guerra á la Iglesia, todos son unos; la propaganda antireligiosa es su causa comun, por más que todos afecten profundo respeto á esa nueva mentira del siglo actual: la tolerancia religiosa ó la libertad de conciencia.

Seremos de los pocos órganos de la prensa que aplaudirán la conducta independiente, franca y honrosa del Dr. Moscoso, pero es bien cierto que el triunfo de la verdad no está en el número de los que no quieren reconocerla, sino en la fuerza de los principios sobre que ella se basa, sean cuales fueren las preocupaciones, las absurdas teorías y los sofismas con que se la pretenda combatir.

No entraremos á examinar las razones del dictamen del agente fiscal, para oponerse previamente á iniciar un proceso judicial, contra otro sacerdote que se dice haber autorizado el *sacramento del matrimonio*, sin tener á la vista el acta del registro civil.

Ellas han sido espuestas luminosamente tanto en el parlamento, como en el púlpito y en la prensa católica de la República, no solo bajo el punto de vista de los derechos y prerogativas acordados por Jesucristo á la Iglesia, dentro de los límites de lo espiritual, de su libertad é independencia en lo que se relaciona con la administracion de los sacramentos, sino tambien bajo la faz constitucional, haciendo ver que la reciente ley de matrimonio civil era la negacion de una de las prescripciones expresas de nuestra carta fundamental, la que acuerda á los habitantes del país la facultad de ejercer los actos de sus respectivos cultos, y prohibe terminantemente cualquier limitacion de ella, en la reglamentacion de su ejercicio.

De acuerdo con esta teoria se ha expedido al Dr. Moscoso, procurando en su carácter de funcionario, dar un hermoso ejemplo de respeto y acatamiento á la suprema ley de la nacion, contra la que, á menos de echar por tierra nuestras instituciones fundamentales, no puede razonable y legítimamente sancionarse disposicion alguna.

No obstante, la *osadía* de querer defender el espíritu de la Constitución contra los que sin rubor y sin miramiento alguno impunemente, y á vista y paciencia del pueblo, la conculcan, para realizar sus planes impíos y antipatriotas, le ha merecido una destitucion arbitraria y despótica.

Envidiamos el honor que le ha cabido.

Es consolador ver todavía, en medio del servilismo de la época, caracteres que saben protestar y oponerse decididamente á los caprichos del oficialismo omnipotente, aun sacrificando sus intereses y su posicion, antes de transigir con la iniquidad.

De ellos serán los honores en el día de la reparacion!»

## REVISTA NAVAL.

La gran revista naval de las fuerzas marítimas inglesas que se ha verificado recientemente en las aguas de Spithead es el alarde más poderoso de fuerzas que haya hecho jamas nacion alguna en el mundo.

La formidable escuadra se compone de 20 grandes acorazados, 35 cruceros blindados, 18 cañoneros y guardacostas de diversos tipos, 38 torpederos, y ademas varios trasportes, fragatas escuelas y yachts.

A esta escuadra se han agregado algunos trasatlánticos, el *Teutonic* uno de ellos, hermoso barco de acero de mucho andar de la marina mercante que el Almirantazgo armaria en muy breves horas si las necesidades de la guerra lo exigiesen.

El número total de buques reunidos se eleva á 113, que desplazan 243,622 toneladas. Sus máquinas pueden desarrollar la fuerza de 375,825 caballos.

A bordo de esta flota hay 22,165 hombres.

Como dato curioso diremos que el promedio de la velocidad de los acorazados es de 14,5 millas por hora, y el de los cruceros de 17,3 millas.

Los 113 buques han costado á la Gran Bretaña más de 600 millones de pesetas.

Monta la escuadra 596 cañones de diversos calibres: desde la pieza que pesa 80 toneladas, que necesita 1,500 kilogramos de pólvora para lanzar un proyectil de 2,600 libras, hasta la de tiro rápido que pesa unos cuantos quintales.

Hay que leer los periódicos ingleses de estos días para formar idea del entusiasmo que ha despertado en aquel pueblo el espectáculo que ofrecen las naves de guerra ancladas en las aguas del Solent.

«Ese no es nuestro poder naval, dice un diario. En el Mediterráneo, en el Pacífico, en Australia, y diseminados en varios puntos del globo, tenemos barcos de combate que pueden competir con los que el almirantazgo ha presentado en la revista.»

«Agreguense á esta escuadra, exclama otro, los vapores trasatlánticos de acero y de prodigiosa marcha que cruzan el Océano y que serian armados de cruceros cuando peligrase el comercio, el honor á los intereses británicos y solo así se comprenderá de cuanto es capaz esta nacion, si la desgracia la pone en el caso de intervenir en las futuras contiendas.»

Al lado de los buques ingleses figuran los doce mejores que ha podido reunir Alemania para formar la escuadra que manda en persona Guillermo II. Los más poderosos, el *Kaiser* y el *Deutschland*, de 7,600 toneladas cada uno, serian echados á pique por el *Inflexible*, por el *Collingwood* ó por el *Davastation* ó por cualquiera de los acorazados de su tipo en breves horas.

No deja de ser cómico que cuando Alemania se ve obligada á confesar su inferioridad naval respecto de Inglaterra, escriba *La Gaceta de Colonia* estas palabras propias de un portugués:

«Nuestro emperador no ha ido á Spithead á presenciar un espectáculo, sino á pasar una revista de inspeccion.»

Recogiendo la frase, contesta el *Standard*: «Probablemente nuestros compatriotas se reirán de la presuncion de la *Gaceta de Colonia*, que habla del emperador como de una autoridad en materias navales. Cuando fué á Italia pudo, sin duda, notar las imperfecciones del ejército italiano, pero es ridículo imaginar que Alemania, cuya marina está en la infancia, pretenda dar lecciones en cuestiones navales á un pueblo que desde hace siglos se enorgullece de ejercer la supremacía en el mar.»

Todavía no se conocen, ni se conocerán probablemente en algun tiempo, las consecuencias políticas del viaje del emperador alemán á Inglaterra.

Los periódicos de Londres, con rara excepcion desean la amistad y la buena inteligencia con Alemania, pero de ningun modo que su país se hipoteque el porvenir con tratados de alianza.

A nuestro juicio, el *Times* es el que mejor ex-

¿SALDRÁ EL PAPA DE ROMA?

VIII.

¿DONDE IRÁ EL PAPA AL SALIR DE ROMA?

De lo dicho hasta aquí se desprende, que, aun dejando á un lado la conveniencia actual de la salida del Papa de Roma, llegarán dos casos en que ésta será inevitable, y lo primero que ocurre preguntarse, qué nación será la favorecida y honrada pagando á Su Santidad el tributo del hospedaje y del refugio. Examinaremos las ventajas é inconvenientes que cada uno de los Estados de Europa ofrece para esto, eliminando aquellos en los que sería absurdo suponer tal posibilidad.

Se dijo, y apuntamos anteriormente, que Inglaterra se había ofrecido desde un principio. Es de presumir que el ofrecimiento, si lo hubo, se refiriera á alguna de sus posesiones, y llegó á citarse Malta. No pudiendo ser movida Inglaterra á proporcionar hospitalidad al Papa por sentimientos de adhesión y afecto. Habría que suponer miras políticas ó económicas, y el apoyo que la alta banca se dice ofreció á tal proyecto induce á creer, que el mercantilismo sería el factor principal que entraría en la resolución de Inglaterra en este caso, cuando lo que reclama la situación del Pontífice es seguridad é independencia en medio de corazones adictos que le compensen con demostraciones de piedad y ternura los sinsabores pasados y las amarguras del destierro. Además, sabemos perfectamente que esta nación sabe cobrarse con largueza cuantos favores otorga.

Alemania, sobre ser país protestante, como lo es Inglaterra, si bien con la ventaja de contar con numeroso núcleo de valerosos católicos, es la protectora decidida de la Italia unitaria. Crispi está supeditado á Bismark tan en absoluto, que podríamos asegurar no cambiaría de verdugo el Papa en caso de refugiarse en Alemania.

También se ha dicho por la prensa extranjera que el emperador Francisco José de Austria había escrito una carta á León XIII ofreciéndole refugio en sus estados, añadiendo que si el gobierno italiano tocase el palacio Vaticano, consideraría este acto como un *casus belli*, y hasta se indicaba el Castillo de Miramar junto á Trieste, como punto de residencia para el Pontífice. No damos crédito alguno á tal noticia. Por otra parte la ciudad que se indica es la menos apropiada, en caso de guerra, no había de ser esta ciudad de las menos expuestas á trastornos. Pudiera haberse esperado algo de Austria en las circunstancias porque atraviesa la Santa Sede, pero aliada con el carcelero del Papa, tiene confundidos sus intereses con los de la Italia revolucionaria.

Francia, como enemiga de Italia, no puede de ningún modo ser la residencia del Papa, pues a más de ser impolítico sería en extremo violento. El sistema de gobierno en Suiza y las dificultades que tanto ésta como Bélgica han de encontrar en el mantenimiento de su neutralidad, cuando el conflicto sobrevenga, hace que no puedan tampoco considerarse en condiciones para servir de asilo al Papa. La reina de Portugal es hermana de Humberto, y no queda más que España en aptitud bajo todos conceptos de ofrecer al Padre Santo lo que necesita y reclama.

Si, España, «la generosa y noble nación española», que «aun conserva aquella su primitiva y casi hereditaria firmeza en la fe», como dice León XIII, es la única de las grandes potencias que puede más fácilmente y sin conflictos dar hospitalidad al Pontífice. Su asegurada neutralidad en las futuras luchas internacionales, el arraigo de sus sentimientos religiosos que ha impedido tomara en ella la revolución el desarrollo y la pujanza que en otras partes ha logrado, su adhesión inquebrantable y tradicional á la Silla Apostólica, el carácter noble y caballeroso de los hijos de esta hidalga tierra naturalmente compasivo para con la desgracia y siempre dispuesto al auxilio del débil y del perseguido, hacen que sea la más acreedora á tan alta distinción y tan singular honra por parte de la Santa Sede. Así se ha visto precisada á reconocerlo la prensa católica extranjera, á pesar del interés que pudiera tener en reclamar para su país tal distinción.

De todos estos sentimientos ha dado prueba España en la ocasión presente. Las enérgicas protestas de todo el Episcopado, de una prensa numerosa y de valer; de multitud de asociaciones y corporaciones, de los estudiantes de casi todas las universidades, de millones de españoles, cuyas firmas publican los periódicos, dan á entender bien claramente que la verdadera España, la España que no tiene que sujetar los espontáneos impulsos á miras de ningún género, está decididamente, por deber y por afecto, identificada con el Sumo Pontífice para sentir sus desgracias y procurar los remedios. El Rdo. Pre-

presa la actitud de la Gran Bretaña con estas palabras: «Existen poderosas razones que impiden á nuestro país entrar formalmente en la Liga de las potencias centrales; pero no hay ninguna para que la nación, cuyo poder es en los actuales momentos evidente en el Solent, simpatice con los que desean mantener la paz de Europa.»

De lo que dicen los periódicos de ambos países, parte de lo cual dejamos transcrito, puede deducirse el grado de amistad verdadera que entre ellos reina.

No, y mil veces no. Alemania é Inglaterra no serán amigas verdaderas, mientras estas dos potencias y Rusia se disputen la preponderancia europea, y esto no sucederá mientras las tres se sientan fuertes como hoy.

Dichosos los pequeños estados que no siendo bastante fuertes para tener ambiciones, sean bastante prudentes para no hacerse instrumentos de las grandes potencias.

SIMULACRO EN GIBRALTAR.

Va á celebrarse en Gibraltar un simulacro de ataque á la plaza.

La escuadra del Mediterráneo se apostará al pie de la plaza para defenderse del ataque imprevisto de una escuadra enemiga, desempeñando este último papel la del Canal, formada por once buques acorazados.

El objeto de este nuevo simulacro es el de conocer de un modo exacto y preciso los puntos vulnerables del Peñón, así como saber si las nuevas fortificaciones de que Inglaterra lo ha dotado recientemente, responden al fin que se les ha señalado.

ENSAYO AEROSTÁTICO.

Relacionada con el problema de los globos, encontramos en los periódicos de Nueva York la siguiente noticia:

«Se ha organizado en Boston, una sociedad que se titula de Navegación aérea, de la que ha sido nombrado tesorero el director del *Modern Light and Heat*, M. C. M. Rauson, y presidente M. R. N. Roxly, de dicha ciudad. El objeto de esta sociedad es facilitar recursos al doctor A. de Rausset, para que pueda construir un globo bajo el principio del vacío.

Dicho globo será fabricado de finísimas planchas de acero, dispuestas de tal modo, que podrá resistir la presión atmosférica cuando se obtenga el vacío parcial.

El globo se calcula que podrá conducir 200 pasajeros y 50 toneladas de correspondencia, además de los aparatos y maquinaria necesaria. La máquina motriz será eléctrica, y con suficiente potencia para alcanzar una velocidad de setenta millas por hora.

El inventor, doctor A. de Rausset, ha obtenido permiso para construir su globo en el arsenal de Charleston, y se hará una suscripción nacional para reunir la suma necesaria, que se estima en unos 250,000 duros.

El citado doctor dice que su plan ha merecido la aprobación de los hombres científicos más eminentes de los Estados Unidos, y que no duda de su buen éxito.»

Es duro, dice *La Defensa*, de París, para las logias haber visto á un Gobierno liberal, al frente del cual se halla un gran maestro de la masonería, bajo la presión de la opinión pública y del sentimiento nacional, que ofrece al Papa un asilo para el caso en que las circunstancias le obligasen á salir de Roma. Se han hecho muchos comentarios, se hacen todavía, se multiplican las negaciones sin alcance; hoy se publica un *interview* con el señor Sagasta, *interview* en que el pensamiento del primer ministro español se envuelve en oscuridades intencionadas. Pero no por eso deja de ser cierto que el día en que el Papa lo pida, España le ofrecerá un asilo independiente, libre y digno de él.

El Papa, añade *La Defensa*, está seguro de un asilo el día que abandone el Vaticano, y esto nos basta. La Providencia y la adhesión de los católicos harán el resto. ¡Oh! sabemos que hay en este hecho ajenjo amargo que tragar para los masones del otro lado de los Pirineos, para el Sr. Sagasta mismo; pero ¿qué podrán todos ellos enfrente de la explosión de afecto y generosidad con que España nos da en estos momentos el conmovedor espectáculo hacia la Santa Sede?

— Está ya resuelta la peregrinación de 10.000 obreros franceses á Roma, que saldrán del 13 al 17 de Octubre, para ser recibidos por Su Santidad el 20.

— En Cataluña se está preparando una fervorosa peregrinación á Lourdes para los primeros días del próximo Setiembre.

— Ha dado un buen ejemplo el Gobierno de Turquía á los Gobiernos europeos, quienes seguramente no aprovecharán esta oportuna lección.

Considerando que el periódico *Arevik*, en los artículos que ha escrito acerca de las cuestiones

religiosas, se ha servido de términos inconvenientes hablando de Su Santidad el Papa, y teniendo en cuenta que ha desatendido las varias advertencias que se le han dirigido para que modifique su conducta, el Gobierno le ha dirigido una última advertencia, amenazándole con la suspensión del periódico si reincide de nuevo.

— Una Sociedad caritativa de señoras, en Francia, se ha negado á recibir el producto de un baile que les enviaba una logia masónica, añadiendo que consideraban como una profanación de la caridad aquella limosna, y que además nada quieren de una Sociedad condenada por la Iglesia.

— Los periódicos franceses publican una interesante carta de Mons. Freppel, á propósito de la estatua proyectada por los protestantes y racionalistas franceses á Coligni, célebre á mirante jefe de los hugonotes del siglo XVI. En ella hace ver el eminente Prelado, que Coligni, enemigo de la Iglesia y de Francia, trajo á ésta la guerra civil, y que si hubiese triunfado el célebre almirante, Francia hubiese quedado de provincia inglesa, destruyéndose la gran obra de Juana de Arco.

— En las Misiones establecidas en la isla de Ceylan ha tenido lugar hace poco tiempo una conmovedora escena. Mons. Menzau ha ordenado cuatro Sacerdotes indígenas, uno de los cuales, nacido en el budismo, fué educado en Kurunegala y enviado al Seminario de Jaffna, de donde eran originarios los otros tres. Esta es la primera vez que se celebra en la isla esta ceremonia.

— Tres han sido las resoluciones adoptadas por el Congreso Católico del Uruguay, celebrado en Montevideo en Abril último: 1.º La organización de la enseñanza católica como medio de contrarrestar la que sostienen las escuelas ateas y láicas. 2.º Difundir la prensa católica en contraposición á la impía y sectaria, nunca en circulación, y, por último, como medio de unión de los católicos, la fundación de Círculos de obreros y Asociaciones católicas, para oponerse á la propaganda masónica que todo lo invade.

— Según la última ley militar de Francia, los Seminaristas se incorporarán á los regimientos de guerra, así como los Párrocos que no hayan cumplido cuarenta y cinco años.

— Las Hermanitas de los Pobres han fundado en Inglaterra 25 establecimientos.

— Lady Rute ha comprado el antiguo hospital de Aijr en Escocia destinándolo á inclusa, encargando el cuidado de los niños á las religiosas de la tercera Orden de Santo Domingo.

MADRID 9 DE AGOSTO.

Desentendiéndose del ukase expedido por el Gobernador de Navarra, el Ayuntamiento de Adios ha hecho la siguiente manifestación:

«El Ayuntamiento de Adios quiere hacer público que ha visto con júbilo y entera satisfacción el ofrecimiento hecho por el religioso Ayuntamiento de Sevilla á nuestro amantísimo y afligido Padre León XIII; y quiere, además, que consta que en la misma forma y con igual deseo se ofrece en lo que valga, hallándose persuadido de que la mencionada oferta es digna de toda alabanza é imitación.

¡Viva el Papa Rey! ¡Llor al muy ilustre Ayuntamiento de Sevilla!»

Esta franca y valiente manifestación católica del dignísimo Ayuntamiento navarro merece el mayor elogio, y los católicos no han de escatimarle los aplausos por acto tan propio de una autoridad católica, realizado á raíz de la publicación de la circular clandestina del Gobernador de aquella region, prohibiendo á las Corporaciones municipales ofrecerse al Padre comun de los fieles.

— Anúnciase que son varios los Ayuntamientos de España que se proponen imitar al de Sevilla, elevando mensajes á Su Santidad León XIII, ofreciéndole hospitalidad en caso de abandonar la Ciudad Eterna.

— La Archicofradía de la Santa Misa Reparadora, tiene por objeto oír segunda Misa de los días festivos en desagravio de los que no asisten. Va propagándose tan laudable pensamiento. Se ha establecido la Archicofradía en las Diócesis de Zamora, Ciudad-Real, Cuenca y Barbastro.

— Ha tenido un digno recibimiento por los pueblos del país vasco que ha visitado, el Emmo. Cardenal Gonzalez, Arzobispo de Sevilla. En Guernica se ha dignado escribir S. E. estas notables palabras: «He tenido especial satisfacción de sentarme sobre el árbol justamente celebrado de Guernica, árbol que simboliza y encierra recuerdos tan gloriosos para los amantes verdaderos de la religion la patria y la familia cristiana.»

— Los socialistas de Alcoy han celebrado un *meeting* en la Plaza de Toros, desatándose en horribles blasfemias que prorrumpieron con entera libertad.

Hoy se celebrará en una iglesia de aquella población una función religiosa de desagravio.

lado de Barcelona, dirigiéndose á la Reina para pedirle ofreciera hospitalidad al Padre Santo, y el dignísimo Ayuntamiento de Sevilla, haciendo el mismo ofrecimiento, gan interpretado fielmente los sentimientos de la casi totalidad de los españoles.

Y mientras tanto ¿qué ha hecho nuestro gobierno, el gobierno de diez y seis millones de católicos, que tiene escrita en la Constitución como religión del Estado la católica, apostólica romana? Ha consentido, si no mandado, que el Gobernador de Sevilla censurase el acto del Ayuntamiento de aquella capital, y ante el fundado temor de que el ejemplo de éste fuese secundado por todos los municipios de España, ha circulado reservadamente órdenes á los gobernadores para que los Ayuntamientos se abstengan de estas manifestaciones, llenando con ello de contento á la prensa impía de Roma y de Italia, y privando al corazón paternal de nuestro amado Pontífice de tan justos consuelos en medio de su aflicción. Estas son, católicos españoles, las únicas satisfacciones conocidas que nuestro gobierno ha dado al sentimiento casi unánime de España; así es como ha respondido á nuestro grito de indignación ante las amarguras del más sabio y bondadoso de los Pontífices, y á nuestras reclamaciones de independencia y seguridad, de protección y refugio para el Papa.

Hablando de la generosidad, nobleza y firme fe de la nación española, ha dicho León XIII que «no hay cosa que no se pueda esperar de España, si tales sentimientos de los ánimos fueran fomentados por la caridad y fortalecidos por una constante concordia de voluntades.» Esta concordia no falta ni puede faltar en la ocasión presente. Se trata del Padre común, y del pecho de todo católico, si no se ha extinguido en él la fe que le da nombre, debe brotar la indignación y la resolución eficaz de que tan inicua situación cese. No hay cosa que no se pueda esperar de España, y León XIII espera en estos momentos energía y decisión. Sin duda alguna á la mente de nuestro amadísimo y bondadoso Padre, que tanta predilección ha demostrado siempre por España, se ha ofrecido esta noble tierra como puerto de refugio en el mar de sus aflicciones, ha esperado en ella y hemos de procurar á todo trance que no resulten defraudadas sus esperanzas. Poniendo en juego nuestra acción eficaz lograremos que los poderes nos atiendan, y que la indicación general y oficiosa de España como punto de refugio para el Papa se realice. Que no nos acarree nuestra apatía ó nuestra excesiva atención á cuestiones de otra índole, secundarias ante ésta, el baldon y la vergüenza de no responder debidamente á las lamentaciones del Pontífice, y de hacer con nuestra inacción que prevalezcan los propósitos de los pocos españoles, que, vendidos al oro judío ó ciegamente sectarios, combaten la venida de nuestro amado Pontífice á España.

T. DE V.

### GACETILLA LOCAL.

EL ANCORÁ, asociada á la Obra de la Santificación de las fiestas, y siguiendo la antigua costumbre no verá la luz pública mañana con motivo de conmemorar la Iglesia una de las más grandes solemnidades la gloriosa Asunción de la Santísima Virgen María, Madre de Jesucristo y de los hombres.

En la parroquial iglesia de San Nicolás, en cumplimiento á lo dispuesto por S. E. I. en su última Circular, para desagrar al Sagrado Corazón de Jesús de la sacrilega é impía manifestación verificada en Roma el 9 de Junio en honor del herejarca Jordan Bruno, al par que pedirle por el completo triunfo de nuestra Madre la Iglesia Católica, y para que pronto el atribulado Pontífice Leon XIII pueda gobernar libre, é independientemente como Papa-Rey, se celebrará al anochecer de los próximos días 16, 17 y 18 un solemne triduo con exposición de S. D. M. y sermón por el P. Juan Florit, de la Compañía de Jesús, concluyendo con la Letanía de todos los Santos. El 18 á las siete de la mañana habrá Comunión general, á las nueve y media tercia cantada con exposición de S. D. M. y Misa solemne donde se leerá la Alocución pronunciada por Nuestro Santísimo Padre en el Consistorio extraordinario, habiendo además sermón por el P. José Auba de la Congregación de San Felipe Neri, con motivo de celebrarse la acostumbrada fiesta que varios devotos tributan al abogado contra la peste San Roque.

Segun nuestras noticias son muchos los que han tomado ya pasaje en Barcelona para la próxima peregrinación á Jerusalem y Roma, pues la mayor parte de los que estuvieron allí en Marzo pasado se determinan á emprender el viaje de nuevo, para poder visitar con mayor recogimiento y fervor aquellos Santos Lugares y tributar un homenaje de amor y veneración al Sumo Pontífice Leon XIII.

Esperamos que los mallorquines que desean tomar parte en esta santa peregrinación se apresurarán á dar su nombre, pues que siendo limitado el número de peregrinos que puedan ir, pues que se signe orden rigurosa de petición de pasajes y lleno de aquel no podrán admitirse nuevos pedidos.

Desde hoy queda abierta la expendición en la Librería de Propaganda Católica—Fortuñy 2.

El domingo próximo la Asociación de Nuestra Señora del Buen Camino celebrará su día de Retiro mensual, empezando á las cuatro y media de la tarde con el rezo del Santo Rosario. Acto continuo tendrá lugar la meditación de costumbre, y despues el sermón, que pronunciará el Pbro. D. Miguel Ferrer, terminándose con los piadosos cánticos, propios de tan santo ejercicio.

Segun nos comunica nuestro corresponsal telegráfico, podemos hoy publicar la grata noticia de haber el Gobierno autorizado la ampliación de la aduana del importante pueblo de Manacor para toda clase de artículos menos los coloniales, aguardientes, tegidos y petróleo.

Esta concesion no deja de tener interés para el comercio de aquel industrioso pueblo hoy día tan agobiado por la enormidad de los impuestos y malas cosechas que desde hace algunos años malogran los afanes y laboriosidad de sus moradores.

A nuestro leal saber y entender, si el Gobierno tuviera en cuenta la crítica situación en que se encuentra el pueblo de Manacor, y se dignara aligerar el gravoso impuesto de los consumos en aquella localidad, podemos asegurar, sin vacilaciones, que la triste emigración de tantísimos manacorenses se habría terminado.

Esto que acabamos de indicar sería una concesion justa y equitativa, pues la necesidad en que se encuentran todas las clases de aquel pueblo derivan, como ya hemos manifestado, de las malas cosechas, lo cual les está causando perjuicios de consideración en sus intereses. El producto de lo que desde hace algunos años han cogido, no ha sido suficiente para cubrir las cuotas de contribucion y consumos, y hé aquí la causa del malestar que agobia á aquellos vecinos.

En apoyo de esto podríamos citar algunos hechos de colonos que no pueden satisfacer los impuestos que se les está señalados, pues éstos son muchísimo mayores que lo que les produce el terreno ó sus fincas. Este asunto merece tratarse con más detención, y por lo tanto hoy sólo nos concretamos á llamar sobre ello la atención de las autoridades de la provincia, á fin de que influyan al Gobierno para que estienda su mano protectora sobre el infortunado pueblo de Manacor, digno por cierto de medidas salvadoras para su abatido comercio é industria.

Los que ayer tarde presenciaron la salida del vapor *Isleño*, tuvieron ocasion de ver las escenas de dolor y llanto representadas á bordo del vapor con motivo del embarque de cientos de mallorquines que emigran á Buenos Aires.

El adios de despedida arrancado del pecho de aquellos infelices hermanos nuestros y mezclado con lágrimas, hería en lo más vivo el corazón de cuantos estaban allí presentes, y una vez más saltaba á la vista el cuadro que en breve ofrecerá nuestra patria, falta de miles de hijos suyos, tal vez los que más falta le van á hacer.

Que Dios nuestro Señor ampare y proteja á esas víctimas del hambre y de la miseria, y que la reina de Mallorca, la Virgen de Lluch, guarde bajo su manto las almas de tantos hijos suyos.

Del *Coll d'en Rebassa* se nos dan desagradables noticias acerca del abandono en que se encuentra aquel caserío, y de los desmanes diarios de algunos infelices, quienes, despues de haber perdido el último céntimo en la taberna, á la una y tantas de la madrugada, se entregan á toda clase de barbaridades, sin que merezcan ninguna corrección, pues al parecer carecen, aquellos vecinos, de autoridad que cuide de mantener el orden.

El lunes por la madrugada hubo riñas, gritos, pedradas é insultos: y las personas favorecidas con tales gracias fueron principalmente las dos de más respeto y consideración de aquel lugar.

A esta autoridad local, denunciarnos el hecho, esperando corregirá á quien debe y procurará á la par evitar el que en las tabernas se juegue como sucede todos los sábados hasta la madrugada.

Con un atento B. L. M., que recibimos ayer cuando la edición de EL ANCORÁ ya se hallaba en máquina, el Sr. D. Ricardo Ayuso nos manifestó haber tomado posesion del mando civil de la provincia.

Al darle las más afectuosas gracias por su galante deferencia, le deseamos acierto en su administración y en cuantos asuntos tenga que intervenir.

En Zamora acaba de publicarse el bando que está haciendo aquí mucha falta.—Dice así:

«Don Arturo Perez Marron, teniente alcalde de esta ciudad, y alcalde interino de la misma.

»Considerando que la blasfemia, además de ser una locucion injuriosa contra Dios y sus Santos, daña la sana moral y buenas costumbres de un pueblo culto; que revelaría un rebajamiento en los caracteres si no se procurase por las autoridades reprimir en lo posible tan lamentable como pernicioso vicio, por fortuna no arraigado todavía en la inmensa mayoría de los religiosos zamoranos, como medida de orden y buen gobierno, he venido en disponer.

»Artículo único. Los que públicamente blasfemasen y los que diesen escándalo con actos y palabras deshonestas, obscenas ó inmorales, serán castigados, segun los casos, con la multa de 10 á 50 pesetas, aun cuando se encuentren en estado de embriaguez, siendo inmediatamente detenidos por los agentes de la autoridad, y conducidos á la prevención.

»Lo que hago saber al público para su conocimiento, prometiéndome corregir severamente cuantas infracciones se cometan, de cuyo fiel cumplimiento serán responsables los dependientes de mi autoridad.

»Zamora 5 de Agosto de 1889.—Arturo Perez Marron.—P. S. M., Mateo Prada Secretario.»

Así deberían obrar todos los Alcaldes, y la España creemos que no ofrecería el estado de degradación que vemos en sus costumbres y en la mayoría de sus espectáculos.

En la mañana de ayer, cerca Porto Pi, un carro atropelló á uno de los jornaleros que trabajan en la carretera, lastimándole una mano y un pié.

Un albañil que ayudaba á cargar un carro le cayó encima una piedra, ocasionándole una contusión en una pierna.

Ambos fueron socorridos en los mismos sitios donde ocurrieron estas desgracias.

Por la Alcaldía de esta ciudad se han impuesto unas veiente multas á varios propietarios del término con motivo de faltas halladas en la limpieza de albercas y acequias.

En la actualidad pasan de doscientos los operarios que trabajan en las obras por cuenta del Ayuntamiento.

Ayer regresó á esta ciudad nuestro amigo don Antonio Puig, director de la banda de música de la Casa de Misericordia de esta provincia.

Con la correspondencia, 121 pasajeros y carga salió ayer tarde para Barcelona el vapor *Isleño*.

Esta mañana se ha hecho á la mar el vapor de guerra *Vulcano*, que hacía unos días estaba atracado en el muelle nuevo.

Por la gruesa mar que encontró, tuvo que arribar ayer á este puerto el cañonero *Alsedo*, que había salido para Barcelona.

A la hora de entrar en máquina este número está fondeando el vapor correo de Ibiza y Alicante *Jaime II*.

Mañana por la noche la música del Regimiento de Filipinas amenizará el paseo del Borne ejecutando las siguientes piezas:

- 1.ª Paso doble *Mirabel*.—Terrado.
- 2.ª Preludio del *Anillo de Hierro*.—Marques.
- 3.ª *Féovah* obra premiada en la Exposición de Barcelona.—Selenick.
- 4.ª *La Torre Eiffel* polka.—Blasco.
- 5.ª *Wals Marcellisé*.—Raffo.

### CABOS SUELTOS.

*Matrimonio como hay muchos.*

Primer año.—La esposa, asida del brazo de su esposo, tropieza en un canto.

—¿Te has hecho daño, hija mía?

—No, hijo mio, no ha sido nada.

—¡Oh! si: has debido lastimarte el pie... y te habrás asustado... ¡Vamos, vamos corriendo á una botica!...

Segundo año.—Ella tropieza en un canto.

—¡Qué torpe! ¿Cómo no miras dónde pones los pies?... ¡Pareces ciega!

Tercer año.—Ella tropieza en un canto, recibe una fuerte contusión y está á punto de caerse.

El marido:—¡Así te hubieses roto el bautismo!

# SECCION DE ANUNCIOS

## JABONERÍA DE B. POMAR

RINCON 11

Al lado del colmado «La Providencia»

DE

HIJOS DE RAFAEL POMAR

PRECIO FIJO

JABON DURO.—Desde un real y medio á cuatro el kilo.

JABON BLANDO.—A 12 y 14 céntimos de escudo la libra.

PASTILLAS PERAL.—Muy económicas, suaves, de blanca y abundante espuma que no pica.

Sin perfume á 3 reales docena, con perfume á 4 rs. idem.

PASTILLAS MIRAMAR.—Tres pastillas, 4 céntimos.

PASTILLAS DE TOCADOR.—Winsor, lechuga, rosa, Jockey Club, Ferro-carril, vapor, etc., etc., desde 6 reales docena.

SAL SOSA.—A 1 real y medio la libra.

Se da legía de capitel.

2-8

BONDAD EN GÉNERO

BARATURA EN PRECIO

## INO MAS CALOICIE!



MARCA DEPOSITADA

Los excelentes resultados de la pomada prodigiosa para hacer nacer el cabello y la barba, han sido la causa de que los señores Vega Hermanos hayan sido aclamados, tanto por Francia como por Portugal, cuyos puntos ha visitado el inventor de esta pomada, dejando sucursales. De regreso de París se halla en esta ciudad hasta fines de este mes. La causa de su detencion la ha motivado la aglomeracion de consultas que diariamente tiene. Precios de los tarros en venta: 15, 25 y 30 pesetas uno.

Depósito general: Desengaño, 30, Madrid.

Horas de consulta y despacho: de ocho de la mañana á siete de la tarde.

Consulta gratis: Plaza del Mercado, 85, principal, izquierda.—Palma de Mallorca.

Los envíos para toda la provincia, francos de porte, enviando su importe.

## ELS GLOSADORS D'ALTRA TEMPS,

Drama en vers en un prolech y dos actes

PER

B. SINGALA.

Se ven al preu de 2 pessetes l'ejemplar en la llibrería de Propaganda Católica.

### Harinera Balear.

Por acuerdo de la Junta de gobierno se convoca á la general ordinaria para el día 31 del corriente á las 4 de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la sociedad San Cayetano 3 entresuelo.

Para tener derecho de asistencia deberán los señores accionistas depositar sus acciones en la secretaría de la sociedad con un día por lo menos de anticipacion al señalado para la celebracion de la Junta.

La Comision liquidadora hace presente á los señores accionistas que queda de manifiesto en las oficinas de la Sociedad el balance de 30 de Junio, de la misma manera que continúan estándolo los de situacion de la Compañía en los meses anteriores.

Palma 13 de Agosto de 1889.—Por acuerdo de la J. de G. y C. L.—El Secretario, Gabriel Moner. 1-3

### Viaje de Recreo

Á LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH.

Ida y vuelta el mismo día.

Precio de entrada.

De una hasta cinco personas 7 ptas. 50.

Por cada persona de aumento 1'50.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor. 9-25

### Colegio de San Buenaventura

de  
Primera y Segunda Enseñanza.

Este Establecimiento agregado al Instituto Balear que ocupaba la casa zaguan número 22 de la calle de las Mionas, se ha trasladado al edificio construido expresamente para Colegio situado en la plazuela de la Paja en donde hace algunos años funcionaba el Colegio Politécnico.

Admite alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Para informes dirigirse á D. Antonio Vadell calle de Troncosó núm. 3 durante este mes y desde el 1.º de Setiembre á la Secretaría del citado Establecimiento. 1-3

### VENTA.

Se vende, con notable beneficio para el comprador, la casa n.º 220 de la calle de San Miguel (Rinconada), la cual se compone de dos pisos, porche, terrado, cochera, dos fuentes y huerto con variedad de frutales, estanque y lavaderos. Está libre de censo.

Para informes: Peletería, 33, pral. 2-3

### Venta del predio «Son Garau»

DE CAMPANET.

Este predio, compuesto de olivar, algarrobal, higueral, almendral, huerto con noria y árboles frutales, casa rústica y urbana, con almazara y oficinas propias, á voluntad de sus dueños se subastará y rematará si la postura acomoda, el sábado 17 del que rige, á las ocho de la noche en la Plaz. de Cort de Palma, con sujecion al plan de subasta que obra en poder del Notario D. Miguel Ignacio Font. 5-8

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 13, á las 10'15 n.

El lunes se posionará el Sr. Mellado de la Alcaldía.

Los conservadores aceptarán, por iniciativa del Sr. Cánovas, las concejalias que se les ofrecen

Las economías del Ministerio de Gracia y Justicia ascienden á 822.000 pesetas.

Madrid 13, á las 10'15 n.

Se ha fugado con los fondos el

recaudador del Banco de España de Murcia

Se embrolla más el proceso de Monsieur Boulanger.

Ha dimitido la Vicepresidencia del Círculo liberal el Sr. Martínez Luna.

Los concejales suspensos se proponen hacer una guerra al gobierno en las próximas elecciones.

Madrid 14, á la 1'15 m.

Por un telegrama oficial se manifiesta que en Tamarite (Huesca) fueron detenidos varios jóvenes el domingo que gritaron: ¡viva la república! ¡abajo los consumos! Se atribuye al exceso de vino que habían bebido.

Madrid 14, á la 1'30 m.

Paris.—El Senado ha declarado que Mr. Boulanger es autor del delito del complot atentado contra el Estado, y cómplices Mrs. Rochefort y Dillon.

Madrid 14, á la 1'45 m.

La *Gaceta* publica una real orden ampliando la habilitacion de la aduana de Manacor para toda clase de artículos, menos los coloniales, aguardientes, tejidos y petróleo

### ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
<b>PALMA.</b>	
Crédito Balear . . . . .	119 00
Cambio Mallorquin . . . . .	82 50
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	62 00
Alumbrado por Gas . . . . .	134 00
Harinera Mallorquina . . . . .	9 00

### MADRID.

4 p interior . . . . .	74 55
4 p amortizable . . . . .	88 85
Billetes hipotecarios de Cuba . . . . .	1 5 90
Banco de España . . . . .	4 3 00
Tabacos . . . . .	109 00

### BARCELONA.

4 p perpetuo interior . . . . .	74 55
4 p perpetuo exterior . . . . .	76 32
4 p amortizable . . . . .	85 50
Billetes hipotecarios de Cuba 1886 . . . . .	106 12
Banco Hispano-Colonial . . . . .	63 15
Ferro-carriles del Norte . . . . .	86 15

### PARIS.

4 p Español . . . . .	73 31
Panamá . . . . .	43 75

### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 14—nueve mañana.

Barómetro . . . . .	68 1 mm.
Termómetro seco . . . . .	26 4 grados.
Idem húmedo . . . . .	20 5 id.
Mínima . . . . .	28 1 id.
Reflector . . . . .	14 2 id.
Direccion del viento . . . . .	S.
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	5 2 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas . . . . .	» mm.

### Peregrinacion á Jerusalem y Roma.

Desde hoy hasta fin del mes actua queda abierto el despacho de pasajes en la *Librería de Propaganda Católica*, Fortuny—2.

Día de salida de Barcelona el 1.º de Octubre próximo Duracion del viaje unos 35 dias, estando en Roma unos 5 ó 6.

Precio total del viaje en primera clase 145 duros y 120 en segunda.

Los que tomen pasaje en Mallorca tendrán el viaje gratis de Palma á Barcelona y vice versa.

En el acto de pagar el billete se dará á cada peregrino un ejemplar de la *Guía á Tierra Santa*.

Palma 14 Agosto de 1889.—El representante en estas Islas, Heriberto A. Cusa Pbro